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黃大仙區議會文件第 27/2025 號 (2025 年 7 月 8 日區議會會議 ) 
 
 

黃大仙區議會轄下房屋委員會  

2025 年 5 月 13 日第九次會議  
進展報告  

 

 

黃大仙區議會轄下房屋委員會第八次會議進展報告  
(黃大仙區議會轄下房屋委員會文件第 20/2025 號 ) 
 
2.    委員察悉慈正邨正旭樓往正泰樓扶手電梯因設備老化導致故障
頻生，故建議房屋署統計 2024 至 2025 年扶手電梯停運總時數以評估
問題的嚴重性，並將現時每周 3 小時的固定維修時段調整至晚間進行，
以減輕對居民造成的不便。房屋署代表表示會將委員提出的建議轉交

有關部門跟進，並於會後補充相關資料。  

 

2.    房屋署於會後表示，慈正邨正旭樓往正泰樓扶手電梯在 2024 至
2025 年期間因安全部件被觸發或機件故障而停運約 4 天。就調整每周
例行檢測時段，若將現時時段 (即週一下午非繁忙時段 )調整至晚間進行，
將會涉及額外費用及對附近居民造成影響。  

 

3.    房屋署已於 2020 年及 2022 年為慈正邨的扶手電梯進行優化工
程，包括更換安全裝置，以進一步提升設施的安全性。房屋署會繼續密

切留意扶手電梯的使用狀況及監察承辦商的表現，定期進行檢驗和保

養以符合法定要求，並按實際情況每 3 至 6 年進行一次徹底檢修。如
發現零件出現磨損，會盡快安排更換，以確保扶手電梯安全及減少對公

眾的影響。  

 

 
房屋署處理黃大仙區內公共屋邨違例泊車的情況  
(黃大仙區議會轄下房屋委員會文件第 23/2025 號 ) 
 
4.    委員查詢彩虹邨於 3 月份發出違例泊車警告紙數目比平常多，
但並沒有發出定額罰款通知書的原因，亦關注是否因車位不足導致問

題惡化。房屋署回應指，警告紙數目上升的原因為外賣員駕駛電單車於

邨內違規停泊的情況增加。由於相關車輛在收到警告紙後多能及時駛

離，故署方未有發出定額罰款通知書。  
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啟鑽苑管理及維修報告  
(黃大仙區議會轄下房屋委員會文件第 24/2025 號 ) 
 
5.    委員查詢房屋署處理業戶單位遭淋紅油事件的最新進展，希望
房屋署釐清管理公司對受影響住戶的清潔責任，並建議署方向管理公

司發出明確指引，確保居民求助時獲得適當支援。房屋署回應指，就有

關事件已聯絡警方跟進調查，並於 4 月底即時更換大廈密碼及全面檢
查大堂門鎖及在涉事樓層安排保安每小時巡查。署方將與管理公司聯

繫，強化前線人員的培訓及溝通機制。有關清潔事宜，署方將安排專業

公司徹底清理殘留油漬，並在會後補充清潔進度。   

 

6.    房屋署於會後表示，啟鑽苑管理處於 2025 年 5 月已使用高壓水
槍清理涉事樓層走廊地面的油漬。而走廊牆身方面，管理處已安排重新

髹上原有的顏色，預計於 6 月底前完工。由於兩間受影響業戶單位的
業主仍等待保險公司公證行進行索償調查，故鐵閘及木門的油漬尚未

清理。管理處會繼續密切跟進保險索償事宜。  
 
7.    委員表示管理公司對去年入伙期間的執修個案存在遺漏，希望
署方督促管理公司跟進。房屋署回應指，有關存在遺漏的執修個案，署

方將轉交工程組跟進，並在會後補充有關資料。  
 
8.    房屋署於會後補充，啟鑽苑管理處現時收到業主於保養期內申
報的個案後，會立即交予承建商跟進。除人為損耗或細微崩花等情況，

承建商一直密切處理每個執修個案。近日承建商已改善運作流程，改以

一站式處理方法，指派維修人員逐一到單位進行檢查、就檢查結果作出

回應及即場維修，以加快維修進度。  
 
9.    委員指出啟湖閣低層住戶受渠管異味困擾，期望房屋署盡快處
理。房屋署回應指，就啟湖閣低層住戶受渠管異味困擾的問題，署方將

全面檢查渠管系統，重點排查管道房排水及注水情況以徹底解決問題，

並在會後補充最新進度。  
 
10.    房屋署於會後補充，啟鑽苑管理處已檢查啟湖閣低層周邊公眾
地方收集雨水的去水位位置及大垃圾房去水渠位，安排清潔各渠位位

置，並已聯絡受影響的業戶，得悉再無發現異味傳出。  

 

11.    委員察悉在啟鑽苑花槽及幼稚園後方發現具毒性且繁殖迅速的
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真菌，名為「黃鬼傘」，建議署方全面檢查及制定防治方案。房屋署表

示，署方已全面噴灑殺蟲劑、每日巡查、張貼安全告示，並研究防治「黃

鬼傘」真菌的長期措施。  

 
 

就房屋署處理啟鑽苑大量單位外牆批盪剝落事宜表達感謝及提出後續

建議  
(黃大仙區議會轄下房屋委員會文件第 29/2025 號 ) 
 
12.    委員詢問承建商修補外牆罅隙的具體方法，擔心若使用填縫膠
將無法長期維持修補效果，建議考慮改用英泥沙進行填縫修補。房屋署

回應指，署方需與工程組確認修補方案後將在會後作補充。  
 
13.    房屋署於會後表示，建築承辦商現使用防水水泥砂漿填補罅隙，
並使用填縫膠進行蓋封。  
 
14.    委員指署方記錄的外牆批盪剝落個案數量較委員搜集的個案數
量為少，查詢差異原因及署方是否已完成全面核查。房屋署回應指，個

案數量出現差異的原因為部分居民重覆報告，現正由工程組核實名單

及制定修繕時間表，在確保並無個案遺漏後並會向居民公布最終名單。  
 
 

房屋署黃大仙區 2025/26 年度工作計劃  

(黃大仙區議會轄下房屋委員會文件第 25/2025 號 ) 
 
15.    委員建議署方加強與區議員溝通，包括每月與相關議員舉行會
議以便更有效整合居民意見。房屋署回應指，將於會後補充就研究與區

議員進行分區會議的安排。  
 
16.    房屋署於會後補充，歡迎區議員隨時就屋邨事宜與負責該屋邨
的房屋事務經理或物業服務經理聯絡及交流意見。  
 
 

藉富山邨將進行「幸福先行．預試計劃」契機  建設長者友善社區  
(黃大仙區議會轄下房屋委員會文件第 26/2025 號 ) 
 
17.    就富山邨成為「幸福先行．預試計劃」（「幸福先行計劃」 )的其
中一條屋邨，委員建議於富山邨增加無障礙設施如走廊扶手和休憩座
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椅，並增加康體設施比例以配合邨内人口老化趨勢。房屋署回應指，署

方將落實多項優化工程，包括改造閒置走廊為共享空間、增設共融座椅、

降低通道斜度，並優化籃球場周邊設施，為居民和訪客提供更便利和舒

適的居住環境。署方將於會後補充富山邨優化工程的時間表。  
 
18.    房屋署於會後補充，富山邨的改善工程預計於 2025 年度分階段
展開。第一階段工程預計可於 2025 年底完成，並在 2027 年內完成所
有「幸福先行計劃」的改善工程。  
 
 
建議於富山邨內興建公眾升降機  完善區內無障礙設施  
(黃大仙區議會轄下房屋委員會文件第 27/2025 號 ) 
 
19.    委員建議房屋署就在富山邨興建升降機進行可行性研究，並納
入財政規劃排程，同時定期了解居民的需要。房屋署回應指，就加設升

降機的可行性研究，將進一步與署方相關組別討論，再作回覆。另外，

署方表示，將待工程完成後再評估是否對受「幸福先行計劃」影響的居

民進行問卷調查。  
 
 

 

黃大仙區議會秘書處            

2025 年 6 月  


